
会議等の概要（議事録） 

 

名 称 市民の皆さんとミーティング（地域巡回）④  

開催日時  平成２８年８月９日（火） 19:00～20:00 

開催場所  常盤地域センター 集会室 

出 席 者 市民参加者…１４人 

市長、企画部長、次長、総合政策課参事・補佐、学校教育課長、 

総務課秘書係長・主査、地域情報課長・広報広聴係長・主査、常盤地域センター所長 

案 件 ①市長市政報告 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

概 要 ①市長市政報告 

・能代市の現状 

・能代市がめざすまちづくり 

・再生エネルギーについて 

 

②市民の皆さんとミーティング（意見交換） 

Ｑ 市内小中学校の児童生徒数が減っている。今後、どうなるのか。 

Ａ ７月１３日に「能代市小規模小学校の在り方協議会」を立ち上げ、今後、５回程度、

小規模校の在り方について議論し、方向性をまとめ、能代市教育委員会へ提案しても

らう。その提案を基に方向性を決めたい。 

 

Ｑ 自治会連合会として、小規模校の在り方について、勉強会を開催し要望したいと考

えているが、受け取ってもらえるか。 

Ａ 地域のみなさんの意見も取り入れる。また、勉強会に講師を派遣することもできる。  

「能代市小規模小学校の在り方協議会」に常盤地区では、ＰＴＡ会長と同窓会長が委

員となっている。そういった方へお話しいただき、協議会で提案してもらう方法もあ

る。 

 

Ｑ 常盤で一番困っているのは、人口減少。一年経過すると、何十人も減る。以前、婚

活イベントを３年間行ったが年々参加者が減り止めた。 

Ａ 婚活については、県と一緒に行っているが、市独自でもできないか検討している。

方法として「いろいろな地域から人を集めて出会いを促す」「データ登録し、そのデー

タを検索して出会う」「世話やきさんによる紹介」などを考えている 

  また昨年度、婚活パーティの開催に支援した。何件かマッチングに成功したと聞い

ている。今年も、支援を継続する。 

 

Ｑ 地域の空き家に引越しした人がいる。小学１年生が一人増えた。もっと空き家を活

用できないか。 

Ａ 市で実施している空き家バンク制度を活用してほしい。 

 

Ｑ 大柄の滝、毘沙門憩いの森をどうにかしたい。 

Ａ 検討している。何か意見があればお聞きしたい。 



 

Ｑ 地区防犯協会で空き家の実態調査をしている。ほとんどの空き家はリフォームもで

きないほどひどい状況だ。地権者が自分ではどうにもできないが、解体を承諾した場

合は、市で重機の提供などをしてもらえないか。 

Ａ 資材提供等の制度はあるが、重機提供の制度はない。危険な家屋について最小限の

手立ては行う。できる限りの協力はしたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


